

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Pemikiran Kerja Praktik

Dunia kerja saat ini semakin menuntut individu yang tidak hanya menguasai teori, tetapi juga mampu mengaplikasikan pengetahuan tersebut secara langsung dalam situasi nyata. Persaingan yang semakin ketat dan kebutuhan akan tenaga kerja yang memiliki keterampilan praktis membuat pengalaman kerja menjadi salah satu faktor penting dalam menentukan kesiapan seorang lulusan. Kerja praktik merupakan salah satu cara yang efektif dalam mempersiapkan mahasiswa untuk menghadapi dunia kerja yang dinamis dan kompetitif.

Di dunia kerja, tidak hanya kemampuan akademik yang diperlukan, tetapi juga keterampilan yang bisa langsung digunakan, pengalaman nyata, dan kemampuan untuk beradaptasi dengan berbagai situasi. Dengan demikian program ini tidak hanya membantu mahasiswa mengasah keterampilan teknis, tetapi juga *soft skills* yang sangat dibutuhkan di dunia kerja. Perguruan tinggi, sebagai tempat mahasiswa menimba ilmu, memiliki peran strategis dalam mempersiapkan lulusannya melalui program-program yang relevan, salah satunya adalah kerja praktik. Sebagai institusi pendidikan vokasi, Politeknik Negeri Bengkalis memiliki komitmen untuk menghasilkan lulusan yang siap kerja dengan keterampilan yang relevan dengan kebutuhan industri.

Politeknik Negeri Bengkalis merupakan satu-satunya Politeknik Negeri yang ada di Riau yang didirikan oleh pemerintah Kabupaten Bengkalis pada tahun 2000 dibawah naungan Yayasan Bangunan Insani (YBI). Sejak menerima mahasiswa baru angkatan pertama tahun 2001 hingga saat ini, telah menghasilkan lulusan yang bekerja di berbagai tempat di seluruh Indonesia, baik di lembaga pemerintah maupun swasta, serta di perusahaan multinasional dan nasional.

Politeknik Negeri Bengkalis merupakan lembaga perguruan tinggi yang menghasilkan tenaga ahli Perguruan Tinggi Negeri yang ada di Kabupaten Bengkalis dengan jenjang pendidikan Diploma Empat dengan gelar Sarjana Terapan dengan kurikulum yang berorientasi pada tuntutan tenaga kerja siap pakai.

Politeknik Negeri Bengkalis sampai dengan T.A 2024-2025 memiliki 8 (delapan) jurusan dan 15 (lima belas) program studi salah satunya yaitu Sarjana Terapan Bisnis Digital.

Program Studi Sarjana Terapan Bisnis Digital merupakan salah satu program studi yang ada di Politeknik Negeri Bengkalis. Program ini mengajarkan mahasiswa tentang dunia bisnis dan segala aspeknya, seperti surat menyurat, administrasi, kesekretariatan, perkantoran, serta bisnis berbasis teknologi. Untuk mempersiapkan mahasiswa bekerja di bidang ini, program studi ini mewajibkan mahasiswa untuk mengikuti KP baik di Perusahaan Negeri maupun Swasta.

KP merupakan suatu proses pembelajaran dengan cara mengenal langsung ruang lingkup dunia pekerjaan yang sesungguhnya. Setiap mahasiswa diwajibkan untuk turun langsung ke dunia kerja yang menjadi bidangnya masing-masing. Untuk melakukan KP, mahasiswa harus menyelesaikan perkuliahannya hingga 6 (enam) semester dan lulus pada semester tersebut. KP memberi mahasiswa pemahaman langsung tentang dunia bisnis nyata dan membantu mereka menjadi lebih cerdas, responsif, kompetitif, dan berguna di masa depan.

KP memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk mengaplikasikan ilmu yang telah dipelajari selama perkuliahan ke dalam dunia kerja nyata. Dalam pelaksanaannya, penulis menjalani KP di dua perusahaan, yaitu PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora Wahana Tirta. Kegiatan ini memberikan peluang untuk memahami proses bisnis secara langsung, terutama dalam bidang yang relevan dengan program studi Bisnis Digital.

PT Soodu Indonesia Group merupakan kantor yang bergerak untuk membantu UMKM daerah yang mana bekerja sama dengan UMKM daerah yang ada di Riau. Soodu.id adalah *platform marketplace online* yang dimiliki oleh PT. Soodu Indonesia Group. Perusahaan ini bergerak di bidang *startup E-Commerce* yang berfokus pada UMKM daerah. Soodu.id merupakan *marketplace* yang disediakan sebagai wadah pemasaran produk UMKM dalam upaya meningkatkan dan mengenalkan produk UMKM ke pasar yang lebih luas sehingga produk lokal mampu menjaga eksistensinya dalam era globalisasi saat ini.

PT. Flora Wahana Tirta merupakan perusahaan swasta yang bergerak dalam bidang pertanian dan perkebunan yang memproduksi minyak kelapa sawit atau CPO (*crude palm oil*). Keunggulan perusahaan ini terletak pada komitmennya dalam mengembangkan perkebunan kelapa sawit yang berkelanjutan. Dengan menerapkan praktik pertanian yang ramah lingkungan dan efisien, perusahaan ini tidak hanya menjaga kelestarian alam, tetapi juga memberikan kontribusi positif bagi masyarakat.

Kegiatan KP ini memberikan kontribusi yang signifikan terhadap pengembangan kompetensi penulis. Melalui pelaksanaan tugas-tugas yang diberikan, diperoleh pemahaman yang lebih mendalam mengenai praktik kerja yang baik dan benar. Dengan terlibat dalam aktifitas operasional kedua perusahaan tersebut, penulis dapat memperoleh pengalaman nyata sekaligus mengembangkan keterampilan yang mendukung persiapan memasuki dunia kerja.

1.2 Tujuan dan Manfaat Kerja Praktik

1.2.1 Tujuan Kerja Praktik

Berdasarkan latar belakang pelaksanaan KP di atas, tujuan dari KP pada PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora Wahana Tirta adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui spesifikasi pekerjaan yang dilakukan di PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora wahana Tirta.
2. Untuk mengetahui target yang diharapkan dari pekerjaan yang dilakukan di PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora wahana Tirta.
3. Untuk mengetahui perangkat keras dan lunak yang digunakan di PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora wahana Tirta.
4. Untuk mengetahui peralatan dan perlengkapan yang digunakan di PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora wahana Tirta.
5. Untuk mengetahui data-data yang diperlukan selama KP di PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora wahana Tirta.
6. Untuk mengetahui dokumen dan file yang dihasilkan selama melakukan KP PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora wahana Tirta.
7. Untuk mengetahui kendala dan solusi yang dihadapi selama melakukan KP

di PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora wahana Tirta.

1.2.2 Manfaat Kerja Praktik

Adapun manfaat dari pelaksanaan KP pada PT. Soodu Indonesia Group dan PT. Flora Wahana Tirta ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk menambah wawasan serta pengetahuan mahasiswa mengenai dunia kerja.
2. Mahasiswa dapat mengembangkan dan meningkatkan mutu pendidikan.
3. Mahasiswa dapat melatih rasa tanggung jawab, kedisiplinan serta melatih kepercayaan diri didalam dunia kerja.
4. Memperoleh pengalaman yang sangat berharga dengan tambahan wawasan ilmu sebagai pelajaran mengenai manajemen sisitem pada perusahaan yang bergerak di bidang perseroan.
5. Sebagai pembanding antara ilmu yang telah didapat pada dunia kerja dan pendidikan.
6. Mahasiswa dapat mengembangkan serta meningkatkan mutu pendidikan.

1.3 Waktu dan Lama Kerja Praktik

1.3.1 PT. Soodu Indonesia Group

Kegiatan KP ini dilaksanakan sesuai dengan ketentuan dari aturan pelaksanaan KP. Jangka waktu pelaksanaan KP yaitu 1 (satu) bulan, terhitung mulai tanggal 15 Juli 2024 sampai dengan 10 Agustus 2024. Adapun jadwal kerja PT. Soodu Indonesia Group adalah sebagai berikut:

Tabel 1. 1 Jadwal jam kerja pada PT. Soodu Indonesia Group

No	Hari	Jam Kerja	Istirahat
1	Senin – Jumat	08.00 – 16.00	12.00 – 14.00
2	Sabtu	08.00 – 12.00	-
3	Minggu	Libur	Libur

Sumber: Data Olahan 2024

Pada tabel 1.1 merupakan jadwal jam KP yang dilaksanakan mahasiswa yang mana kegiatan hari senin sampai jumat jam KP akan dimulai dari jam 08.00 – 16.00 dan sabtu dimulai dari jam 08.00 – 12.00. Sedangkan waktu istirahat dimulai dari jam 12.00 dan masuk kembali pada pukul 14.00, kecuali pada hari minggu dikarenakan libur.

1.3.2 PT. Flora Wahana Tirta

Kegiatan KP ini dilaksanakan sesuai dengan ketentuan dari aturan pelaksanaan KP. Jangka waktu pelaksanaan KP yaitu kurang lebih 5 (lima) bulan, terhitung mulai tanggal 12 Agustus 2024 sampai dengan 21 Desember 2024. Adapun jadwal kerja PT. Flora Wahana Tirta adalah sebagai berikut:

Tabel 1. 2 Jadwal jam kerja pada PT. Flora Wahana Tirta

No	Hari	Jam Kerja	Istirahat
1	Senin – Jumat	07.00 – 16.00	12.00 – 14.00
2	Sabtu	07.00 – 12.00	-
3	Minggu	Libur	Libur

Sumber: Data Olahan 2024

Pada tabel 1.2 merupakan jadwal jam KP yang dilaksanakan mahasiswa yang mana kegiatan hari senin sampai jumat jam KP akan dimulai dari jam 07.00 – 16.00 dan sabtu dimulai dari jam 07.00 – 12.00. Sedangkan waktu istirahat dimulai dari jam 12.00 dan masuk kembali pada pukul 14.00, kecuali pada hari minggu dikarenakan libur.

1.4 Tempat Pelaksanaan Kerja Praktik

KP ini dilaksanakan di dua tempat yaitu PT. Soodu Indonesia Group yang berlokasi di Jl. Rambutan No. 19 Sidomulyo Tim., Kec. Marpoyan Damai, Kota Pekanbaru, Riau 28289 dan PT. Flora Wahana Tirta yang berlokasi di Jl. Raya Pekanbaru – Taluk Kuantan, Pekanbaru, Riau km 54, Gunung Mulya, Gunung Sahilan, Kampar Regency, Riau 28471.